



お楽しみウォーキング 今年は花巻「昭和の学校」へ



姉体歩こう会、普段は町内各所を歩いていますが、10月5日(水)はお楽しみウォーキングとして、35名の参加で花巻南温泉郷にある「昭和の学校」に行ってきました。

姉体をバスで出発して、約1時間で目的地「昭和の学校」に到着。館内の商店街風の各展示ブースには懐かしいアイドル・洋楽のレコード、ブラウン管テレビなどの各種電化製品、おもちゃ、映画のポスター、日用品、雑貨、各種看板など、昭和世代の参加者のみなさんにはジャストミートのものばかり。最近ではなかなか見られなくなったこともあり、「あれもあった、これもあった」と、参加者同士で話が弾むこと弾むこと。昭和を生きた方はもちろん、平成世代にも日本に活気があふれていた時代を感じてもらえるのでは？と思える展示の数々でした。また、同校 照井正勝校長先生のお話を、授業風に聞くこともできました。展示品は約20万点で、自分の好きと地域おこしを兼ねて、各地に足を運び集めたそうです。コツコツと集めた品々が、私たちの記憶を鮮やかに蘇らせてくれることに、みんな感謝でした。

近くの「やすらぎの滝」を散策した後、昼食は「渡り温泉」で刺身や天ぷらのほかに、花巻らしくひつまみ鍋のついたお膳をおいしくいただきました。帰りには「道の駅はなまき西南」に寄り、買い物も楽しんで、充実した一日でした。



やつふさ大学

第2講座 「リースづくり教室」を開催しました

10月21日(金)、9名の参加でやつふさ大学第2講座「リースづくり教室」を開催しました。講師は上姉体6丁目の生花店「花わらし」代表取締役 小林達也さんをお願いしました。

リースづくりは、輪になった土台に様々な飾りをつけていく細かい作業。講師にきれいなつけ方やバランスのとりのアドバイスを受けながらも、最初は「難しい…」という声もチラホラ。でも徐々に勝手がわかってくると、各自工夫をこらしながら完成品に仕上げることができました。

同じ材料でつくっても、それぞれ違った味わいのものができるのがおもしろいところ。お互いに見せ合ったりして、盛りあがりしました。受講者のみなさんは、つくったリースをお家のどこに飾ったのでしょうか？



地区要望の回答が届きました

- A…要望の趣旨に沿って措置するもの
- B…実現に努力していくもの
- C…当面は実現できないもの
- D…実現が極めて困難なもの
- E…その他

姉体町振興会が6月に市に要望していた

「令和4年度地区要望」に対する回答が9月30日付で届きましたので、次のとおりお知らせします。

No.	要望内容	取組方針	市からの回答
1	マイアネタウン(西姉体、上姉体、北姉体)内交差点の路面標示及びセンターライン標示について	A	ご要望の趣旨に沿ってペイント及び路面標示を令和5年3月までに実施してまいります。
2	石名坂地内の農業用水路の護岸崩壊による住宅の傾きの防止対策を大至急実施することについて	E	当該水路の管理者である胆沢平野土地改良区に令和3年9月に要請致しました。再度、要請致します。
3	市道姉体町線のスクールゾーン標示について	D	スクールゾーンは小学校を中心に半径500m程度の通学路が対象となり、当該地は対象外の区域。教育委員会では毎年「通学路合同点検」を行っており、各学校から対策が必要な危険個所の報告を受け、点検・確認作業を行っています。ご指摘の箇所につきましても、引き続き児童生徒の安全確保に努め検討してまいります。
4	市道姉体町線(南新田下地内)のガードレール及びカーブミラーの設置について	C	ガードレール及びカーブミラーの整備につきましては、各地区から多くの要望があり、必要性や緊急性を踏まえながら整備している状況です。ご要望の箇所については、当面難しい状況です。
5	西姉体行政区(向陽団地、林前団地)内の側溝蓋の設置について	C	側溝蓋の整備につきましては、各地区から多くの要望があり、必要性や緊急性を踏まえながら整備している状況です。ご要望の箇所については、当面難しい状況です。
6	マイアネタウン内の遊歩道ベンチの破損修理について	A	ご要望の趣旨に沿って、補修を令和4年11月までに実施してまいります。
7	市道姉体町線(宿～南新田下地内)の側溝蓋の設置について	A	今年度も令和4年9月に実施しており、地域の協力を得ながら早期完了を目指すことも検討しつつ、今後も継続して実施してまいります。
8	道の駅「みずさわ」を含む水沢水辺プラザ周辺の賑わいづくりについて	E	賑わいを生み出していくには仕掛け作りが必要で、子ども達が継続的に利用する施設になれば、将来につながっていき、また、地元で身近なプラザとなれば、他地域にも広がっていくものと考えます。 シンボルパネルの修繕については、現在の設置状況を確認の上、対応方法について関係機関と協議してまいります。 また、道の駅みずさわにつきましては、現在指定管理により運営しておりますが、貴地区と指定管理者(市)との連携のもと、来訪者数の増加と来訪者の満足度の向上のため、当該施設が魅力的な施設とするための取り組みを実践したことにより、良い方向に進んでいるものと感じております。今後も地域の皆さんとの協働により、地域の方々に愛される魅力ある施設となるよう努めてまいります。
9	下姉体行政区(迎畑)地内から県道までの砂利道の簡易舗装について	C	道路整備につきましては、各地区から多くの要望をいただいております。道路整備計画に沿って年次計画により整備を進めております。当該箇所につきましては、早期の事業着手は難しい状況です。
10	生活道路の除雪について	A	ご要望の趣旨に沿って適切な除雪に努めてまいります。
11	市道車堂殿野起線の路面修繕及び排水溝の設置について	C	舗装改修及び側溝整備につきましては、各地区から多くのご要望があり、必要性や緊急性を踏まえながら整備している状況です。ご要望の箇所については、当面は難しい状況です。
12	姉体南方行政区(吹張)地内の道路改修について	C	舗装要望につきましては、各地区から多くのご要望があり、必要性や緊急性を踏まえながら整備している状況です。ご要望の箇所については、当面は難しい状況です。
13	上島行政区(殿野起)地内の道路改修について	C	舗装要望につきましては、各地区から多くのご要望があり、必要性や緊急性を踏まえながら整備している状況です。ご要望の箇所については、当面は難しい状況です。

川でつなぐ交流促進事業

参加して来ました!

～水辺プラザの現状と今後の利活用を考える～

10月9日(日)、河川に関わる行政(国、県、市)及び一般社団法人、NPO法人が水沢水辺プラザに参集し、「川でつなぐ交流促進事業」(北上川「流域圏」フォーラム実行委員会主催)が開催されました。

藤橋下の河原で車座になり、水辺プラザの現状と今後の利活用についての意見交換会が行われ、姉体からは(昨年5月に北上川中州の樹木伐採後の同プラザを維持管理するため立ち上げた)「水沢水辺プラザ維持管理協議会」小竹会長と菅原振興会長、地区センター長の菅原が参加しました。

その中で、参加団体の一般社団法人の代表から「水沢水辺プラザを拠点とした北上川リバーサップの可能性」について提案があったこと、さらに、意見交換の後、船外機付きゴムボート3艇に分乗し、藤橋から約5時間かけて一関市川崎まで北上川を下りましたが、通常では見ることのない角度から北上川流域の風景を見るという貴重な体験をさせてもらったことは、「水沢水辺プラザ周辺の賑わいづくり」を市へ要望している姉体町振興会にとって、今後の水辺プラザの活用を考える上で、非常に有意義な交流の場になったと思います。

【報告:水沢水辺プラザ維持管理協議会 事務局長 菅原 庄郎】



奥州市体育協会
水沢地域体育連絡協議会

第35回地区体育会スポーツ交流大会 結果

姉体の成績

- 【卓球競技】第4位 (優勝:水沢南体育会 2位:羽田体育会 3位:佐倉河地区体育協会)
- 【ビーチボール競技】〈40歳以上の部〉第2位 (優勝:羽田体育会 3位:常盤体育会)
- 【パークゴルフ競技】第5位 (優勝:水沢南体育会 2位:佐倉河地区体育協会 3位:水沢体育会)

※その他競技の結果 (出場していない競技)

【バドミントン競技】優勝:水沢南体育会 2位:羽田体育会

【ビーチボール競技】〈18歳以上の部〉優勝:羽田体育会 2位:水沢体育会 3位:常盤体育会



交通安全だより

○安全運転サポート車 (サポカー) とは

- ①自動ブレーキ(対車両・対歩行者)＝ぶつからない技術
- ②車線逸脱警報装置＝はみ出さない技術
- ③ペダル踏み間違い時加速抑制装置＝飛び出さない技術
- ④先進ライト＝ヘッドライト自動切り替え技術等を備えた車です。

●75歳以上の高齢運転者による死亡事故は、75歳未満の運転者と比較して、車両単独による事故が多くなっており、具体的には**工作物衝突や路外逸脱が多く発生**しています。

●75歳以上の高齢運転者は、操作不適による事故が最も多いです。

そのうち、**ブレーキとアクセルによる踏み間違い事故**は、75歳未満が全体の0.6%に過ぎないのに対し、75歳以上の高齢運転者は7.8%と高い水準にあります。(令和元年警察庁発表資料)

サポカーは交通事故の防止や被害の軽減に役立ちますが、機能を過信せず、引き続きドライバーの皆様が常に安全運転に心がけるようお願いいたします。

○秋の交通安全運転者表彰

交通安全協会姉体分会地区の秋季優良運転者(無事故・無違反)として次の方が受賞されました。

☆奥州警察署長・水沢地方交通安全協会会長連名表彰
倉成 温さん(中央)

○「秋の全国交通安全運動」路上啓発活動を実施

交通安全委員9名により、交通安全協会の交通安全活動期間(9/21～30)に合わせて①姉体郵便局前と

②姉体小学校前の2カ所の信号交差点で、9月21日午前7時より路上啓発活動を実施しました。



安全運転ありがとうございます!



11月の行事予定

日	曜日	内 容	時 間	場 所
2	水	姉体歩こう会⑮	9:00出発	発着:上島会館
		【民児協】定例会	13:30~	地区センター/農事研修室
3	木	【文化の日】		
4	金	【区長会】定例会	10:00~	地区センター/健康相談室
6	日	【市】チャレスポおうしゅう2022	10:00~15:00	Zアリーナ、ふれあいの丘公園
11	金	【生涯学習部】やつふさ大学第3講座「ニュースポーツ体験」	10:00~12:00	地区センター/体育館
15	火	【移動図書館】わくわく号	13:30~14:00	地区センター/駐輪場前
17	木	【防犯委員会】防犯パトロール⑧(担当:上姉体、上島)	15:30~16:00	姉体地区内
19	土	姉体歩こう会⑯(到着後...交流会)	9:00出発	発着:姉体地区センター
23	水	【勤労感謝の日】		
24	木	広報やつふさ第377号発行		

感謝

10月20日(木)早朝、宿町内会の皆さんと宿老人クラブの皆さんが地区センター周辺の草取りと清掃を行っていただきました。

毎年、姉体まつりが近づくこの時期にキレイにいただいています。

残念ながら、今年度も姉体まつりは中止となってしまいましたが、おかげさまで、センター周辺がキレイですと気持ちよく過ごせます。

宿町内会・宿老人クラブの皆さん

ありがとう

ございました!



検診の受け忘れはございませんか?

市のがん検診の日程が残りわずかとなりました。自覚症状が無い方であっても、検診を受けて病気が見つかった方がいらっしゃいます。早期に病気を見つけることで、心や体、医療費等の負担が軽減されるかもしれません。

また、検診を受ける人数が大きく減少した地域は、来年度の検診実施日数が減ってしまう可能性があります。これからでも申込みができますので、お気軽にお問い合わせください。

検診の日程や検査項目等については、5月に配布した「奥州市検診のおしらせ」をご確認ください。

<問い合わせ>健康増進課健康づくり係 電話:34-2903



最近の宇宙論は実に面白い。星や銀河をつくる普通の物質は、宇宙の構成要素のわずか4.9%。私たちが見ているものは、宇宙全体の5%にも満たず、残り95%は、光や電磁波で観測できない得体の知れない「ダークエネルギー」と「ダークマター」だという。半世紀前に予言されていたヒッグス粒子が発見されたのは、つい最近のことだ。「ダークエネルギー」と「ダークマター」の正体が明らかになるのは、まだまだ先だろうなあ。。。 (庄)

第17回奥州市社会福祉大会

10月20日(木)Zホールにて、奥州市社会福祉大会が開催され、姉体からは行政区長、民生・児童委員、会館館長など13名が出席しました。式典では、多年にわたり地域福祉活動の推進に功績のあった方々の顕彰と共同募金の感謝状の伝達が行われました。今年の基調講演は、東北福祉大学講師の水本匡起先生を迎え、「奥州市の地形・歴史からみた新しい地域防災のかたち」についてお話しがありました。

チャレスポおうしゅう

市では11月6日(日)、Zアリーナをメイン会場に、さまざまなスポーツやレクリエーションを見て、触れて、体験できる「チャレスポおうしゅう2022」を開催します。2回目となる今回は、パークゴルフ、グラウンドゴルフ、キッズサッカー、タグラグビー、スポーツ吹矢、ラダーゲッター、スラックライン、ポッチャ、モルック、Gボール、剣道、バドミントン、乗馬などなど。

皆様お誘い合わせてぜひ行ってみてください♪

詳細は奥州市ホームページまたは広報おうしゅう10月号をご覧ください。